

Santander, un mes... Prs 1-75
 un trimestre... 4-75
 provincias, 3 meses... 5-25
 Ultramar, 6 meses... 25
 extranjero, 6 meses... 18
 Números sueltos, 5 céntimos.

San Francisco, 29, bajo.
 Se admiten anuncios y comunicados á precios convencionales.
 La correspondencia dirijase al Director.
 Números sueltos, 5 céntimos.

FELICITACIONES al director de LA VOZ MONTAÑESA.

Sr. D. Antonio María Coll y Puig.
 Jijona 16 de Febrero de 1883.

Muy señor mio y estimado correligionario: He de agradecerle mucho se digne dar las gracias en mi nombre al reverendo obispo de esa diócesis, que me ha proporcionado el gusto de leer su ilustrado periódico, pues sin su célebre excomunion terna enhorabuena por el justo triunfo obtenido en la sentencia dictada por la audiencia de Burgos. Haga extensiva mi felicitacion al ciudadano Brabo, por lo bien que responde á su apellido, en la que á usted le dirige, y queda suyo atento S. S. Q. B. S. M.—E. Filliol.

Señor Director de LA VOZ MONTAÑESA.
 Valladolid 16 de Febrero de 1883.

Muy señor nuestro: Con inmenso placer hemos visto apoyarse las velas del oscurantismo, luciendo de nuevo la antorcha del progreso, bajo forma de sentencia absolutoria dictada en la audiencia de Burgos en la causa seguida por supuestas injurias contra V., por los veinticinco abogados de esa.

Reciba por ello nuestra más cordial y sincera felicitacion, y esté V. seguro del afecto y simpatía que merece á S. S. Q. S. M. B., Félix Utrera, Sebastian Teixeira, Mauricio Aullin, Antonio F. Millana.

Ledesma 17 de Febrero de 1883.

Sr. D. Antonio María Coll y Puig.

Muy señor mio y dueño: No habré sido ciertamente de los primeros en felicitar á usted con motivo de la absolucion libre dictada á favor de usted por la audiencia de Burgos, en la querrela entablada por varios abogados del colegio de esa ciudad; mas esto no obstante, puede usted estar seguro de que nadie, con mayor satisfaccion que yo, habrá recibido tan fausta nueva. Reciba usted, pues, mi más sincera y cordial enhorabuena, y cuente siempre con el verdadero afecto con que le distingue este su más apasionado amigo y atento S. S. Q. B. S. M.—El Corresponsal.

Felicitation sincera

Aunque tarde (no ha sido posible antes, y más vale tarde que nunca) tenemos grata satisfaccion en felicitar cordialmente al amigo querido, al entusiasta correligionario, al ilustrado director del valiente diario federal santanderino LA VOZ MONTAÑESA, señor don Antonio María Coll y Puig, por la justa absolucion que ha obtenido en el litigio que en defensa de la justicia y del derecho sostenia contra una ridícula pretension de un sinnúmero de sábios Licurgos que á la imperecedera celebridad conquistada por tenedores de la vela, acaban de alcanzar otra no menos importante con la gran plancha y tremendo desprestigio que, como abogados de superior cacumen, se les ha venido encima. Es incomprendible que entre 25 legistas no existiera ni uno solo que haya visto con claridad asunto tan... oscuro.

Hicimos desde su comienzo nuestra la causa de nuestro estimado amigo Coll, y por consiguiente, fué inmensa nuestra satisfaccion tan pronto supimos la feliz y justa solucion de su pendiente litigio: no habiéndonos sido posible, hasta hoy, por causas ajenas á nuestra voluntad, dar público testimonio de nuestro regocijo. Significa mucho la absolucion obtenida por nuestro queridísimo amigo don Antonio, y por lo que significa, une la redaccion de El Euskaldun Leguia sus satisfacciones á las que por la misma causa debe experimentar el valiente director del diario autonomista santanderino. ¡Adelante, don Antonio, adelante, que así concluiremos con los murciélagos nocturnos y diurnos! Haga extensiva nuestra sincera felicitacion al insigne Estrañi, á quien cabe no pequeña satisfaccion en el célebre asunto de los abogados de la vela y de la plancha.

(Euskaldun Leguia).

La audiencia de Burgos ha absuelto á LA VOZ MONTAÑESA, en la causa que se le habia formado á instancia de varios abogados de aquella poblacion. Los quereliantes han sido condenados en costas.

Me alegro, querido colega, ¡y vivan los excomulgados!

(El Motin.)

Varios abogados de Santander se habian reunido para demandar de injuria á mi correligionario político y compañero en la prensa y además amigo particular, D. Antonio María Coll y Puig, director y propietario de LA VOZ MONTAÑESA.

Nunca temí, ¿cómo habia de temerlo? que la demanda prosperase.

Así y todo, felicito con el alma al correligionario y al amigo, por la sentencia absolutoria que ha recaído en la causa.

Por supuesto, han sido condenados en costas los demandantes.

¡Miel sobre hojuela!

(Gil Blas.)

Nota. Como son tantos los periódicos de Madrid y de provincias que han felicitado cariñosamente á nuestro director por el resultado de la causa promovida por los abogados de la Vela, tenemos que privarnos del gusto de reproducir dichas felicitaciones; pero á todos, en general, enviamos la expresion de nuestra profunda gratitud por sus nobles y levantados sentimientos de amistad y compañerismo.

Ecos políticos

La abundancia de original nos obliga á demorar hasta mañana la publicacion de la notabilísima carta que nuestro querido amigo y respetable jefe, D. Francisco Pi y Margall, dirigió á nuestros correligionarios de Villanueva y Geltrú con motivo del aniversario de la proclamacion de la República celebrada solemnemente en aquella republicana poblacion, segun verán nuestros lectores en la interesante relacion que de dicho acto nos hace nuestro ilustrado corresponsal de Barcelona en la carta que publicamos hoy.

A un periódico parisen le escriben desde Madrid para decirle que el Sr. Alonso Martínez es el primer juriconsulto de España en materia de derecho comercial.

Pues, si siendo el primero en esa materia presenta á las Cortes un proyecto de Código de Comercio, y hay que retirarlo para que sufra una completa reforma, ¿qué hubiera presentado no siendo el primero?

En lo que ha sido primero el Sr. Alonso Martínez es en degollar papeles, como aficionado, en las comedias caseras.

Y en las comedias políticas, dos cuartos de lo mismo.

La familia del señor ministro de Gracia y Justicia ha recibido el sacramento de la Conmunion de manos del señor patriarca de las Indias.

No sabemos si el Sr. Giron seria tambien confirmado á la vez por el patriarca.

Es de creer que sí, porque en cuestion de apostatar, el primer paso es el que cuesta.

Despues del primer paso se acostumbran los apóstatas á contestar á todo el estribillo de aquella popular letrilla:

Ande yo caliente
 y riase la gente.

Los legitimistas franceses que no quieren transigir con los Orleans agitan más que nunca la idea de que el conde de Chambord reconozca por heredero á don Carlos de Borbon y abjique luego en el sus derechos.

Así se lo escriben de Francia á uno de nuestros colegas confirmando los rumores que han circulado estos dias.

Pues, señor, los franceses se empeñan en llevarse al héroe de Oroquieta y lo van á conseguir.

El va ganando en ello, porque al fin y al cabo Francia es una potencia de primer orden y asiéndole en categoría.

Pero nosotros... nosotros perdemos si nos lo llevan.

Nos quedamos sin diversion con que amenizar las horas amargas que nos proporcionan los fusionistas y los conservadores.

Sin embargo, no somos egoistas; no queremos sacrificar su conveniencia á nuestro deleite.

Que se vaya bendito de Dios y que se lleve de paso á los Nocedales para que le cepillen la ropa.

El Siglo dice que el general Martínez Campos no representa ningun elemento político.

Pero representa un elemento de la naturaleza. El aire.

Dice El Liberal que el señor duque de la Torre tiene una opinion opuesta á la de los hombres de la izquierda, respecto al establecimiento del jurado, y que así como el sábado votó con los conservadores en las secciones del Senado, al elegirse la comision, así tambien votará contra el proyecto del señor Romero Giron cuando llegue el caso.

¡Atiza! Un partido que piensa de una manera y un jefe que piensa de otra en un asunto de importancia.

¿Quién compra un lío?

Ha reaparecido nuestro querido colega de

Bilbao El Euskaldun Leguia, despues de una breve suspension motivada por falta de imprenta.

Nuestro colega la ha adquirido propia y ha visto de nuevo la luz más anímoso y con más fé, si cabe, que antes de su contratiempo.

Le saludamos cariñosamente, deseándole todo género de prosperidades y satisfacciones.

Noticias telegráficas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Roma 19.—Un despacho de Tirpoli dice que el Tribunal ha condenado á un mes de cárcel al árabe que maltrató al criado del consulado de Italia, y á quince dias al oficial del cuerpo de guardia.

Carece de fundamento el rumor de que ha sido asaltada y saqueada la residencia del cónsul de Italia en dicha ciudad.

Munich 19.—Ayer se verificaron en Bayreuth solemnes funerales por el alma del célebre compositor Wagner, asistiendo representantes del rey de Baviera, las autoridades civiles y militares, numerosas comisiones de las sociedades artísticas alemanas y extranjeras y una muchedumbre inmensa.

El Cairo 19.—Reina agitacion en esta ciudad á consecuencia de haber sido condenados á muerte cinco beduinos y ocho á presidio, por el delito de asesinato del profesor Palmer.

Londres 19.—Los representantes de Madagascar han salido hoy con direccion á los Estados-Unidos, acompañados del señor Robinson, exagente de aquella república en Madagascar.

Dentro de algunas semanas regresarán á Londres.

La señora de Byrne, secretaria de la Liga agraria, ha sido presa, acusada de haber tenido parte en el asesinato de lord Cavendish y Burke.

Paris 19.—La prensa republicana continúa sus ataques contra el centro izquierdo del Senado, que fué el que decidió la derrota del gabinete.

Dice que ha desertado á la monarquía; que es de esperar que del exceso del mal nacerá el remedio, y que los republicanos, libres de enojosos amigos, podrán en lo sucesivo dedicarse á la defensa de la república contra todos sus adversarios, sean príncipes ó no.

Añaden que la derrota de la proposicion Barbey dará lugar á nuevos conflictos entre ambas Cámaras, en los cuales el Senado llevará la peor parte.

Carta de Madrid.

19 de Febrero de 1883.

Muy señor mio: Los graves acontecimientos que están teniendo lugar en Paris y los trastornos que pueden traer y sus consecuencias, son el tema predilecto de todas las conversaciones en los círculos políticos.

A estas horas Mr. Freycinet habrá formado gabinete, pues anoche fué llamado por el presidente de la República con este objeto, por ser el que cuenta con mayor número de votos en las Cámaras, y con más simpatías entre los republicanos de orden.

Nuestros fondos se han pronunciado en baja, y si hoy siguen recibiendo malas noticias de Francia, indudablemente seguirá la baja.

Desde que tenemos la conviccion de que la ley de matrimonio civil permanecerá por ahora en conserva, se han aplacado los rumores de crisis. En mi pobre juicio esta tan árdua y grave cuestion, no puede resolverse más que de un modo, que es:

Legalizando todo lo hecho, puesto que el decreto Cárdenas no lo está, y esto pudiera dar lugar á grandes perturbaciones en las familias que se unieron ó que se formaron bajo lo dispuesto en el decreto de referencia; y despues declarar obligatorio el matrimonio civil, sin meterse en si los contrayentes lo elevan ó no á la categoría de sacramento. De este modo, sin que el Estado se mezcle para nada en los asuntos religiosos, tendria la debida intervencion en la organizacion de la sociedad.

La comision de imprenta no tropieza con obstáculos de ninguna clase para el planteamiento de las ordenanzas de policia; pues el Sr. Becerra se ha dado por satisfecho, y por lo tanto no habrá voto particular, como se temió en un principio.

La sesion del Congreso se ha abierto con tan escaso número de señores diputados que temí en un principio que no hubiese sesion.

El señor Ferratjes no ha podido hoy tomar posesion de su cargo de director general de la Deuda, por encontrarse enfermo, aunque no de gravedad.

Los diputados ultramarinos celebrarán una conferencia con el ministro de Ultramar, referente á la cuestion minera en Cuba.

Suyo afectísimo.—El Corresponsal.

Desde Barcelona

LA FIESTA DE LA REPUBLICA (Antecedentes.—La manifestacion.—El banquete.—Los brándis.)—NOTA LUGUBRE.—ANÉCDOTA.

La memorable fecha de la proclamacion de la República en España no ha tenido aniversario tan espléndidamente celebrado como el de este año en la vecina poblacion de Villanueva y Geltrú. Manifestacion, músicas por las calles, coronas de flores, cantos de coros, banquete, brándis, discursos y comunicaciones de importantes federalistas nacionales y extranjeros... todo esto y mucho más ha habido allí este año el día 11 del que corre.

Más de cuatro políticos de ocasion saludaban respetuosamente á los más significados de los nuestros, creyendo que ya habiamos triunfado.

Es Villanueva una hermosísima poblacion de 16.000 almas y no hay en ella ni calle tortuosa, ni plaza sin monumento, ni hombre que no sea liberal, cuando menos.—Con algunos de estos antecedentes se comprenderá que nuestro partido sea allí muy numeroso y que, tanto por esta circunstancia, como por las buenas condiciones de localidad, resultara una fiesta espléndida la conmemoracion del 11 de Febrero.

Previendo de antemano el digno comité local de nuestro partido la grandiosa manifestacion republicana federal que podia organizar con tan buenos elementos, no vaciló un instante, y al efecto, invitó al partido á que secundara sus esfuerzos, asociándose al acto que proyectaba.—Numerosas invitaciones se expidieron en consecuencia á personas y corporaciones federalistas de España y del extranjero, que en su mayoría han respondido al atento llamamiento de los correligionarios vilanoveses.—Entre las invitaciones que recuerdo están, la de don Francisco Pi y Margall, D. Juan Tutau, D. Francisco Suñer y Capdevila, como jefe aquel del partido y como ex-ministros residentes en Cataluña estos: las corporaciones oficiales del partido superiores, por decirlo así, del comité local, como son el de distrito, provincial, regional de Cataluña y Consejo federal; algunos federalistas extranjeros como Theophilus Braga y Teixeira Bastos de Lisboa; la prensa federal y regionalista de Barcelona y los corresponsales acreditados de los periódicos federales de toda España y de algunos extranjeros que se asimilan más ó menos á nuestros ideales, como el periódico republicano La Dépêche de Toulousa y L'Epoca de Génova. Tambien fué invitado el Diario de Villanueva, como representante de la prensa local.

En el tren de la mañana del día 11 llegaron la mayor parte de los invitados á esta gran solemnidad, y desde la estacion, donde les esperaba un sinnúmero de correligionarios presididos por el comité local, fueron á reunirse al punto de donde habia de salir la manifestacion.

Veíase en este un magnífico carro fúnebre tirado por seis soberbios caballos, enlutados como el coche, donde iban las tres coronas de laurel, yedra y siemprevivas, dedicadas por el comité de Villanueva y por La Voz de Cataluña, á Pi, Casanovas y otros mártires de la República que descansan en el cementerio de la localidad; y tres músicas entonaban marchas fúnebres, precediendo y siguiendo la comitiva de más de cinco mil almas, segun cálculos de un periódico bien poco sospechoso de republicano.

Ya en el cementerio, la apiñada multitud guardó religioso silencio por oír los discursos que al colocar las coronas pronunciaron los señores Cornet, de Villanueva; Matas, ex-gobernador de la provincia de Gerona, y Vallés y Ribot, representante en el acto del Consejo federal. No hay para qué decir los aplausos que merecieron y recibieron estos discursos, así como la poesia elegiaca leida por don Antonio Tomás.

Acabada la manifestacion á la una y media, crean las dos en punto al sentarnos á la mesa para celebrar el banquete organizado en el teatro del Tivoli Vilanovés.—Cuatrocientos comensales, sin contar los invitados, tomaron asiento en el banquete, siendo de advertir que doscientos cincuenta más hubieran asistido, de haber en el local: así es que, para evitar susceptibilidades, hubo que acudir á las listas de los inscritos é ir colocando á aquellos por el orden de inscripcion, hasta que no cupieron más.

Ocupando el escenario, orquesta, platea y galería baja, se extendian las mesas que, á partir de la de la presidencia, colocada en la orquesta, arrancaban las de la platea formando las barras del escudo catalan.—El salon estaba espléndidamente adornado, y veian allí los escudos de

Suiza, Estados-Unidos y otras repúblicas, alterando con sus correspondientes banderas, y con los nombres de ilustres repúblicas españolas y extranjeras que consagraron su vida á la defensa de la democracia, entre los que recuerdo á Sixto Cámara, Orense, Figueras, Gambetta, Oberdank, etc., y en el fondo del escenario, como presidiendo el acto, un busto de la República y un medallón con el nombre de D. Francisco Pi y Margall.

La exquisita comida que nos sirvieron fué amenizada por los acordes de la orquesta del teatro y los coros de la sociedad «La Union Vilanovesa», que cantó las mejores producciones del inolvidable republicano, músico-poeta, Anselmo Clavé.

* * *

Los brindis fueron muchos y muy elocuentes. Reseñarlos todos sería tarea interminable é impropia de una correspondencia, y por eso me limitaré á nombrar los que lo hicieron y la representación que llevaban. Empezó el presidente del comité local y del banquete señor Guansé, después se leyó un mensaje de don Francisco Pi y Margall, condenando la coalición, que fué frenéticamente aplaudido al terminar todos y cada uno de sus elocuentes párrafos. acto seguido brindaron los asistentes al banquete, señores Tomás, Maury y Nespleda; el señor Litrán (don Cristóbal) como representante del distrito en el comité provincial y corresponsal del *Euskaldun Le-gua*, de Bilbao; el señor Especier, por el distrito de Izuñada; el señor Guardiola, por *La Voz de Cataluña*; D. Juan Matas, ex-gobernador de Gerona, por el comité regional de Cataluña; el señor Bomban Fiol, por el *Boletín Federal*, de Gijón; el señor Nuet, por la clase obrera; el señor Lostau (don Baldomero), por los federales de Barcelona; el señor Llosas, por el comité republicano-federal de Lisboa; Alabern, por *La Voz Montañesa*; Solozábal, por *L'Epoca*, de Génova; Betancourt, por *Gil-Blas*, de Madrid, y, por último, el señor Vallés y Ribot, por el Consejo Federal, pronunció un discurso de primer orden que produjo gran sensación en el numeroso auditorio.

Antes de los discursos y alternando con ellos, leyéronse, además del mensaje del señor Pi y Margall, varias cartas y telegramas de los señores Suñer y Capdevila (mayor y menor); de don Juan Tutau; del señor Sanchez Perez; del ex-diputado provincial señor Roig Minguet; del ex-alcalde de Villanueva, señor Viñas Milá; del director de *La Vanguardia*, de Madrid, y una inspirada poesía del vate catalán señor Verdú.—También se dió cuenta de una importante carta del corresponsal en Barcelona de *La Dépêche*, de Toulouse, señor Calvell Martí, que no pudo asistir al acto, y dos importantísimos mensajes de don Theophilo Braga, jefe de los federalistas de Portugal, uno, y el otro de nuestro erudito correligionario lusitano señor Teixeira Bastos.

La multitud apiñada invadía de tal modo las localidades del teatro, en cuyos palcos veíanse bellas damas vilanovesas, que hubo que tomarse la providencia de cerrar por completo el local é impedir la entrada al numeroso público que se hallaba en los jardines del Tivoli pugnando por entrar á oír los discursos.

Esta imponente manifestación, que no terminó hasta las ocho de la noche, habiendo, por tanto, durado seis horas, se disolvió á los acordes del arrebatador himno de *Rouget de L'Isle*, ejecutado por la orquesta y coros, en medio de las aclamaciones de los comensales y del público.

Por la noche y durante la cena, los invitados fueron obsequiados con una serenata.

Como en la vida humana no hay cuadro de felicidad sin su pincelada sombría, faltábale esta al ya descrito, y la Parca despiadada, que no usa de pinceles, empuñó, en cambio, las homicidas tijeras para hacer un giron en el soberbio cuadro de entusiasmo y halagüeñas esperanzas que, con las impresiones recibidas en Villanueva, trazaba nuestra fantasía á compás de la vertiginosa marcha del tren en que volvíamos á Barcelona.

Un consecuente correligionario, un venerable ciudadano, D. Segundo Moreno Torrás, ex-vice-presidente del *Centro federalista* de Barcelona y padre del ex-diputado á Cortes, D. Segundo Moreno y Bércia, catedrático actualmente, este, del instituto de la Coruña, había fallecido mientras en Villanueva y otros puntos de Cataluña se celebraba la fecha del advenimiento de la República.

Séale leve la tierra al que en vida y dominando su partido no ocupó puesto alguno oficial y retribuido, contentándose siempre con figurar en las más avanzadas filas de la democracia federal.

Ya que casi toda esta correspondencia la he dedicado á las fiestas arriba descritas, séame permitido acabar con una anécdota referente á las mismas.

Interrogábase al progresista-democrático al presidente del comité local de Villanueva, y le decía:

—¿Cómo es que no admiten ustedes más que federales en ese banquete, cuando si lo hicieran de coalición, los cuatrocientos y pico se convertirían en cuatro mil?

—Pues ahí verá usted—le contestó mi amigo Guansé.—Es porque nosotros, imitando á cierto *soi disant* demócrata, en nuestra posición respectiva, gustamos colocarnos á una *honestá distancia* de ciertas deshonestidades políticas.

Barcelona 15 de Febrero de 1883.

GALEOTITO.

Noticias

Dice *El Aviso*:

«Llega á tal extremo la grosería de los vendedores en plazas y mercados, que no solo faltan al respeto á las señoras, sino que las insultan gravemente, dando lugar con esta conducta á conflictos que estamos en el caso de prevenir por el buen nombre y cultura de la capital.

No se reproducirían estos hechos si los agentes municipales cumplieran con su deber castigando con rigor á los vendedores que dan margen á esta denuncia; pero ya que ellos no los corrigen, llamamos la atención del alcalde á fin de evitar estas sensibles escenas.

A tal extremo ha llegado la procacidad de algunos vendedores, que uno de nuestros abonados se ha visto en la dura precisión de interponer demanda ante el juzgado por las injurias graves proferidas contra su señora en una de las plazas de esta población.»

Varias veces nos hemos ocupado nosotros de asuntos semejantes al que denuncia *El Aviso*, y bien creíamos se hubiese tratado de evitar, pero ya que desgraciadamente no es así, volvemos á recordárselo al señor alcalde.

Ayer fueron multados varios carreteros por dejar abandonados sus carros.

También lo fueron algunas sirvientas por sacudir alfombras á horas prohibidas en las ordenanzas municipales.

Antes de anoche fueron detenidos en Calzadas Altas dos hombres que conducían un saco de harina de ocho arrobas próximamente resultando, por fin, haber pagado los derechos, por lo que les fué devuelto el saco, como era justo.

Anoche un hijo de una familia distinguida de esta población se resbaló en las escaleras de la calle de los Tableros, lastimándose bastante la cabeza, siendo curado en la botica de socorro del señor Vega.

No nos cansaremos de rogar á la alcaldía mande picar las losas de ciertas calles donde varias veces los transeúntes miden el suelo con las costillas.

Ayer fueron conducidos á la perrera dos individuos que limpiaron unos cuantos reales á dos soldados de la presente quinta que estaban en una taberna jugando con ellos.

Se ha dispuesto estén abiertas al público, con servicio limitado, las estaciones telegráficas de Florida, San Pedro, Noreña, Carvayin, Sama y La Oscura, así como la de la Seo de Urgel y Puigcerdá, de la sección de Lérida.

Hasta el día de ayer han ingresado definitivamente en caja.....	330 soldados.
Con recurso pendiente.....	56 »
Condicionales.....	23 »
Redimidos.....	42 »
En otras provincias.....	7 »
Sustitutos.....	1 »

Total..... 459

Anoche á las siete y media se presentó á saludar al Sr. Somogy, gobernador civil de esta provincia, la comisión permanente de la diputación provincial.

Ha fallecido en el hospital de esta ciudad uno de los dementes que estaban allí con objeto de ser trasladados al manicomio de Valladolid.

El ayuntamiento de Torrelavega ha sido autorizado para llevar á efecto la permuta que tenía solicitada de un terreno, propiedad de D. Camilo Marin, por otro del comun, para ensanchar la plaza donde se hace la feria semanal en aquella villa.

Ayer á las once de la mañana se prendió fuego una chimenea de una casa en el inmediato barrio de Cajo, siendo extinguido el fuego por varios vecinos.

Segun nuestras noticias, pasado mañana llegará á esta ciudad el señor interventor de esta aduana.

El día 16 del próximo Marzo se subastará ante el gobernador civil y alcaldes de Renedo y Ontaneda, la conducción del correo á caballo ó en carruaje desde Renedo á Ontaneda y vice-versa, bajo el tipo de 875 pesetas anuales.

Se recomienda á los alcaldes de esta provincia para cumplimentar una orden superior, se sirvan manifestar á este gobierno con la mayor brevedad, si en algunos de los pueblos de sus respectivos distritos reside ó saben el paradero de Joa-

quin Aguilar Peret.

Ayer fueron multados algunos carreteros por castigar á los animales.

El guardia municipal de punto en la calle de Santa Lucía ha denunciado la chimenea de la casa núm. 10 de la misma calle, fundándose en que se ha caído y los humos perjudican á las casas próximas.

Continúan los niños jugando en los escombros de las casas ruinosas de la calle Alta, pues cuantas veces pasamos por aquel punto les vemos demoliendo ellos mismos algunos de aquellos muros, con grave riesgo de sus vidas, y que, sin duda por este motivo, pocos son los días que en aquella calle no hay cuestiones entre algunas familias.

¡Dios quiera que antes de ver aquellos solares limpios no tengamos que lamentar alguna desgracia!

Será posible que en una de las primeras sesiones que celebre nuestro ayuntamiento, un señor concejal proponga que á los guardias municipales se les debe proveer de un impermeable y botas, á fin de que aunque llueva estén siempre ocupando sus puestos.

Aplaudimos la idea.

La Voz del Magisterio de ayer publica un estado demostrativo de los débitos que resultan á favor de la primera enseñanza, con cargo á los fondos municipales, hasta 30 de Junio de 1882, citando á la vez la real orden de 23 de Junio último, y de la cual damos cuenta á nuestros lectores.

Hallándose ayer en franquía el hermoso vapor correo *Mendez Nuñez*, de la Compañía trasatlántica, para hacerse á la mar con rumbo á la Habana, fué acometido por el vapor *Cubano* de un modo imprevisto y sin que pudieran evitarlo los esfuerzos que los tripulantes de este hicieron con la premura que el caso requería.

Afortunadamente el *Cubano* pasó de refilon por el costado de estribor del *Mendez Nuñez*, causándole una avería regular en las planchas, pero que no le impidieron salir, á juicio de los peritos que se encargaron de hacer un reconocimiento minucioso en presencia de la autoridad de marina, del capitán del buque y de otras personas.

Así es que á la una, hora señalada, como de costumbre, disparó el *Mendez Nuñez* el cañonazo de despedida y emprendió magistuosamente su marcha hácia la embocadura del puerto.

Van á burdo cuatrocientos y tantos soldados y de ciento cincuenta á doscientos pasajeros de todas las cámaras.

Deseamos á la tripulación y al pasaje del *Mendez Nuñez* un viaje feliz.

Quejo

El ilustrado colega *El Sol de Castro-Urdiales* publica en su último número el siguiente suelto:

«Don Antonio M.^a Coll y Puig, director de nuestro apreciable colega *LA VOZ MONTAÑESA*, ha solicitado la concesión para llevar á efecto las obras necesarias en la ensenada de Quejo (entre Santoña y Santander), construyendo allí un puerto de refugio de lanchas pescadoras. Y para que los pescadores que allí se refugien con sus lanchas puedan tener facilidad de vender la pesca, ha solicitado concesión de terrenos para la fundación de una gran fábrica de conservas.

Felicitemos al Sr. Coll por tan acertado pensamiento, pues creemos ha de resultar utilidad á la vez que preste un gran servicio humanitario á los pescadores de estos puertos.

En el de Castro tienen siempre fácil entrada las embarcaciones aun con fuertes mares, pero no sucede así en otros; y sobre todo, conveniente les es tener puerto de refugio en Quejo para cuando se vean sorprendidos en la playa por un temporal que les dificulte la arribada á Castro ú otro puerto de la costa.»

Damos las más expresivas gracias á nuestro apreciable colega por su felicitación á nuestro director, felicitándonos á la vez nosotros de que *El Sol de Castro-Urdiales* encuentre útil y beneficioso para los pescadores de estos puertos el pensamiento de que se trata.

Un matrimonio que habita una casa de la calle de Santa Clara, dió un fuerte escándalo á las dos, próximamente, de la madrugada de hoy, siendo calmado con la intervención del alcalde de barrio y un sereno.

Los serenos municipales cobraron el haber correspondiente al mes de Enero con el descuento de tres días de sueldo que, como saben nuestros lectores, les impuso, por faltas en el servicio, el señor alcalde.

Acerca del horrible crimen cometido en Cadaqués, dice un periódico de Cataluña que un hombre, conocido ya por sus no muy buenos antecedentes con el apodo de *Mal día*, de cincuenta años de edad, casado en segundas nupcias desde últimos de Diciembre próximo pasado, degolló, segun de público se dice, de una manera atroz á su infeliz esposa, infiriéndose él en seguida varias

heridas, mortales algunas de ellas, y de las cuales dejó de existir al cabo de dos días.

Una correspondencia de Figueras da también los siguientes horribos detalles acerca de este crimen:

«El parricida se valió de una segur para dar realización á su miserable intento, y con una sangre fría pasmosa, á lo que se cuenta, pidió á su esposa que le atase las cintas de una alpargata, prevaleándose entonces de la situación, él sentado y ella arrodillada, para asestarle un golpe mortal que la dividió la cabeza del tronco.

Dícese si después partió el cuerpo de la víctima por mitad, de un segundo hachazo y la cabeza de un tercero.

Dícese también si la primera que se apercebó de aquella horrible carnicería fué una hija de la víctima, la cual, como es consiguiente, presa del estupor más profundo y amenazada por su padreado alaridos en demanda de favor.

Ignoro los móviles del delito. Solo sé que estaba hacia mes y medio casada en terceras nupcias la víctima.»

La Mano negra

El Cronista, de Jerez, se ocupa de una terrible sociedad de secuestradores, asesinos é incendiarios, organizada en dicha población, segun dicen, con el título de la *Mano negra*. Algunos crímenes cometidos en la localidad llamaron la atención del gobierno, quien nombró un juez especial para que instruyera la causa oportuna, y parece que á este juez se debe el conocimiento de la terrible organización de dicha sociedad. *El Cronista* le dedica estas líneas:

«Los asociados, dice, se imponen, á lo que parece, el deber, cuando esta horrible misión les toca en suerte, de asesinar á la persona que se les designa, y ellos á su vez son asesinados por otros individuos de la asociación si dejan de cumplir su criminal compromiso.

Como saben nuestros lectores, ha habido ya ejemplo de varias muertes realizadas en infelices asociados, á quienes faltó resolución y valor para llevar á efecto el inicuo crimen que de ellos se exigiera.

Y lo peor es que el mal va extendiéndose á toda la provincia. Sus síntomas no son fuera de Jerez tan aterradores como en aquella ciudad; pero los sectarios de ese socialismo disolvente son cada día más numerosos en poblaciones donde antes no se conocía semejante plaga, y todas las personas que algo tienen que perder tiemblan, y con razón, por su propiedad y hasta por sus vidas...»

Como la cosa ocurre en Andalucía, ¿no es probable que haya alguna exageración en el empleo de las tintas negras del cuadro?

La sociedad de Seguros sobre la vida, le *Credit-Viager* (Crédito-vitalicio) fundada en París en 1854, se ha establecido en España, y ofrece al público una nueva combinación de seguros que consiste en pólizas al portador, de 1.000 pesetas reembolsables todas á 10.000 por sorteo, y que pueden adquirirse mediante un desembolso de 1.050 pesetas ó el abono de 20 anualidades de 80 cada una. La compañía está autorizada para comprar las pólizas y abona á más del importe un 3 1/2 por 100 de interés anual. Puede también prestar el 90 por 100 del valor de las pólizas, y en este caso el suscriptor conserva sus derechos al sorteo y reembolso.

Le *Credit Viager* posee entre otras propiedades el magnífico Hotel Continental de París, cuyo coste ha sido de 22 millones de francos.

Pocos serán los españoles, medianamente acomodados, que gasten en jugar á la lotería menos de 80 pesetas anuales sin obtener un premio que les reintegre, mientras que con igual suma pagada durante 20 años aseguran un capital de 10.000 pesetas, sin exponerse á perder en ningún caso el importe de las anualidades satisfechas y bastando el pago de la primera prima para tener derecho al sorteo.

Pacotilla

¡Esto sí que tiene gracia!
 ¡Esto sí que es admirable!
 ¡Vamos, lo que aquí no ocurre no ocurre en ninguna parte!
 ¿Pues no se viene el gobierno declarando con donaire que para estas elecciones la ley vieja es la que vale?
 De modo, pongo por caso, que yo voté poco hace diputados, y no puedo votar ahora concejales!
 De modo y manera que soy capacidad bastante para elegir á mi gusto de la provincia los padres y me consideran nulo las leyes municipales para elegir quien se cuide del aseó de las calles!
 Yo, que el derecho al sufragio recibí con gozo grande porque al rango me elevaba de elector inconquistable; yo, que me acerqué á la mesa con paso solemne y grave

¿ depositar mi voto orgulloso de ostentarlo, ahora me encuentro con que sin motivo justificable me privan de ese derecho y me dejan como antes. ¿Qué hice yo, pobre de mí, que no me meto con nadie para quitarme el sufragio á poco tiempo de usarle? ¿De lectura y escritura no sufrí acaso el exámen que la ley determinaba para ir á votar, me cachis? ¿Pues cómo sin más ni más vienen ahora á privarme de un derecho que gané casi en público certámen? ¡Vamos, hombre, esto es atroz! ¡Esto es incalificable! ¡Esto ya no tiene nombre! ¡Esto está pidiendo... lacre!!

¡Cielos! Acabo de leer: «En Escocia se han presentado algunos casos de epizootia... en el ganado vacuno.» ¡Ah, vamos, menos mal. ¡Creí que se habia presentado la epizootia en el bacalao! Ya iba á dar la voz de alarma á todos los que lo usan en Cuaresma! Yo, mientras no se presente la epizootia en las patatas, no corro peligro

Se queja un periódico de que el maestro de Cabezo de Torres no asiste con puntualidad á la clase. Claro; estarán empeñados en pagarle lo que le deben y él estará empeñado en no cobrar. Que no le hablen nunca de dinero y verá usted como asiste á la escuela.

A los maestros no se les debe pagar nada. Al contrario; el que quiera enseñar á los chicos debe comprometerse á pagar todos los años una corrida de novillos el día del santo del pueblo!

Vá á pedir un concejal en un discurso notable, que á cada municipal se le dé un impermeable. Como es cosa de interés casi necesario encuentro que se explique bien si es para fuera ó para dentro!

Leo: «El gobernador civil señor Somoza ha sido destinado á la provincia de la Coruña.» ¡Caramba, con el señor Somoza! Cada cuatro días le están trasladando de un gobierno á otro. Si alguno pregunta—«¿De dónde es gobernador el señor Somoza?»—para no equivocarse, lo mejor es contestar: —¡Del tren! ¡Porque se pasa en el tren toda la vida!

Una mujer de la Coruña se ha empeñado en que tiene dentro del cuerpo el espíritu de su difunto suegro.

Es una manía comun en los que han sido víctimas de los que ya no existen. Lo mismo les pasa á los contribuyentes. ¡No hay quien les quite de la cabeza que tienen dentro del bolsillo el espíritu del difunto Camacho!

Paco Romero ya llegó á la Côte. ¡Qué lástima que á mí nada me importel

La noticia de la mayor longevidad que se ha dado hasta ahora es la de un individuo que murió á la edad de 120 años.

Pero á todo hay quien gane. Ahora ha muerto en Petrovka cerca de Odessa un aldeano á la edad de ciento cuarenta y siete años.

Ahí está El Globo que lo dice. Nos estamos haciendo cruces de que casi todos los días nos viene algun periódico diciendo que ha muerto el último veterano que quedaba de la batalla de Trafalgar.

Pero ya estoy viendo yo que el día menos pensado se nos descuelga alguno con esta noticia: «¡Ha muerto uno de los veteranos que quedan de la Conquista de Granada!» ¡Y habrá que creerlo!

¡Señor alcaldeeeeeeeeee...! Anoche se cayó un jóven en la escalerilla de la calle de Tableros, y por poco se mata. Escuso decirle aquí que mande arreglarlo, sí, por si alguno se distrae; ¡porque lo que es por ahí el ministerio no cae!

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Madrid 20 (9-30 n.)

En el Congreso se lee el dictámen de la comisión de reforma del juramento análogo al del Senado.

Se ha aplazado el debate referente á la libre introduccion de primeras materias.

No hay noticias de Paris.

Madrid 20 (10 noche).

Table with financial data: Acciones del Banco de España, Idem idem nuevas, Deuda amortizable del 4 por 100, Deuda perpétua del 4 por 100 interior, Billetes hipotecarios de Cuba, Cambio sobre Paris, Cambio sobre Londres.

Barcelona 20 (5 tarde).

Cotizacion oficial.—Bolsa: Acciones del Banco Hispano Colonial. 76-00.

Banca y Comercio

ALCANCES TELEGRÁFICOS

New-York 17.

Table with financial data: Cambio sobre Londres, Id. id. Paris, Harina, barril de 88 kilos, Maíz nuevo mezclado, Trigo rojo de invierno.

Table with market prices: Disponible, Febrero, Marzo, Abril, Azúcar mascabado número 12.

Medina del Campo 18.

Precios del mercado de hoy: Trigo, de 51 á 51 1/4 reales las 94 libras. Centeno, de 30 á 31 id. las 92 id. Cebada, de 29 á 30 id. la fanega. Algarrobas, á 32 id. id. Las compras encalmadas. El tiempo jloviendo. Los campos buenos.

Marea de hoy.

Pleamar.—A las 2 y 12 minutos. Bajamar.—A las 8 y 12 minutos.

421

El amigo de las familias!—De todas partes se reciben constantemente infinitas pruebas de la eficacia de las Píldoras Azucaradas de Bristol. En los distritos infestados de tercianas y fiebres biliosas remitentes sus resultados han sido asombrosos. En una carta de un médico del Oeste se lee lo siguiente: «Están acabando con las fiebres intermitentes en este país. Las receto en todos los casos biliosos y las considero como el mejor remedio casero que se conoce.» No menos extraordinario es su efecto en la indigestion y en todas las afecciones del hígado y del vientre á que da margen. La suavidad de su operacion sorprende á todo el que las usa por primera vez y todos hablan con particular énfasis de sus salutíferas propiedades. En todos los casos que la enfermedad proviene de impureza de la sangre ó humores, la Zarpaparilla de Bristol debe ser tomada con las Píldoras.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Agencias generales en España y depósito para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y compañía, en Barcelona.

La medicacion ferruginosa es de una necesidad tan universalmente reconocida, que á cada paso se ven surgir nuevas preparaciones que lo prometen todo; no irritan el estomago, no provocan el estreñimiento, no ennegrecen la dentadura... ¿Qué queda de tan pomposas promesas cuando se someten á la experiencia? Nada en general. El FOSFATO DE HIERRO de LERAS, por el contrario, aprobado y recetado todos los días por las celebridades medicales, mantiene lo que promete y es siempre la preparacion mas enérgica contra la anemia, la clorosis, los dolores de estómago, las malas digestiones, etc.

Solo deberán considerarse como legítimos y eficaces los productos que lleven la firma de Leras, la marca de fábrica de Grimault y C^a y el sello azul del gobierno francés.

El único remedio contra la clorosis, la anemia y el empobrecimiento de la sangre, es el Hierro. La primera garantía de éxito para la administracion de este medicamento, es usarlo en dosis moderadas. Debe darse la preferencia á un preparado soluble y fácilmente asimilable, como las gotas concentradas de Hierro Bravais.

SE TRASPASA Ó VENDE

una carbonería. Calle de la Concordia, 22, bajo, darán razon. 5-1

INTERESANTE

Los padres de los soldados fallecidos en la Isla de Cuba ó en la Península á consecuencia de heridas recibidas en accion de guerra ó muertos del cólera, tienen derecho á la pensión de 2 reales diarios.

Adquieren igual derecho los padres, si sus hijos han fallecido en Cuba de cualquiera enfermedad despues del 25 de Junio de 1864 y antes del 22 de Octubre de 1868.

D. Modesto Martin, agente de negocios y habilitado de clases pasivas, que vive en la calle de San Francisco, número 27, piso 1.º, se encarga de la formacion de los expedientes hasta conseguir y cobrar las referidas pensiones. 28

TRASPASO

Por no poderle atender su dueño, se hace en condiciones muy ventajosas del establecimiento que en la calle de la Blanca, número 34, posee D. Bernabé Centeno.

En el mismo establecimiento se liquida un gran saldo de calzado de todas clases y á precios excesivamente baratos. Para informes dirigirse á su dueño.

Anton Pericon W.

Creemos hacer un bien á nuestros lectores recomendándoles diariamente el selecto vino de fama universal conocido con el nombre de Anton Pericon W., especialidad de la casa de D. Manuel Morales Ramirez, de Jerez. Este higiénico vino puede beberse en tanta cantidad como el más ligero Bordeaux, por carecer en absoluto de alcohol agregado, pues si bien da gran calor al estómago por su mucha vejez, no ataca á la cabeza y se recomienda hoy por los médicos, por las buenas propiedades que posee.

Se vende en el Depósito Central establecido en la casa de Sra. Viuda de Wunsch, San Francisco, 17.

UNA TIENDA

de refino, situada en punto de los más céntricos de la poblacion, se cede en condiciones ventajosas para el comprador, por no poder su dueño atenderla. Informarán en la imprenta de este periódico.

TRASPASO

Por no poderla atender su dueño se hace de la barbería sita en la calle de Menendez de Lurca, núm. 5, piso 1.º, darán razon. 4-4

AFINADOR DE PIANOS, FIARMONIAS ó Sinfonías. San José, 10, 3.º

AGENCIA DE SUSTITUTOS PARA ULTRAMAR.—Se despachan estos negocios con la mayor prontitud y economía. Becedo, 7, entresuelo. 10-7

ANUNCIO

Se vende una nueva y magnífica berlina. En esta imprenta informarán.

LOS MEJORES IMPERMEABLES INGLESES

fabricados por C. J. SHAW y C.^a (Manchester)

ÚNICO DEPÓSITO EN ESPAÑA

TALLER DE MIERES

Calzado especial para preservarse de la humedad, polainas de todas clases, artículos de viaje, guarniciones para coche, sillas de montar, etc.

PEDIR NOTAS DE PRECIOS

Taller de guarnicioneria, zapateria y efectos de viaje

DE B. MIERES

28 — San Francisco — 28

SANTANDER

VILLA DE MADRID

12 — Blanca — 12

SANTANDER

Objetos de fantasia y novedad, lampistería, camas y colchones, á precios sumamente económicos. F

GRAN BAZAR

DE

SAN FRANCISCO

DE

JOSÉ UBIERNA

FRENTE Á LA IGLESIA

SANTANDER

Cristalería, porcelana, camas hierro y laton. Escopetas, revolvers y artículos de caza de las mejores fábricas de Europa.

Cubiertos, cuchillería, bisutería fina, lámparas y quinqués de todas clases.

Artículos de piel de Rusia. Gran surtido de albums para retratos, y Perfumería.

Hules para suelo y mesa de todos tamaños.

El Toison

Casa especial en lencería, bordados y equipos para novias.

San Francisco, 23, esquina á Puerta la Sierra.

Imprenta de LA VOZ MONTAÑESA, calle de San Francisco, núm. 29. Santander.—1883.

rique interiormente hacia tiempo, se apresuró á decirle el mismo día la pregunta que le habia hecho su abuela, y la respuesta que ella le habia dado, gozosa de poder hacer á su amante un sacrificio hasta de conciencia.

Enrique no aguardaba más que aquello para aceptar: en su consecuencia, corrió á hacer su adhesion plena y cabal al amigo que se habia encargado en la negociacion, y en la misma noche, por la vez primera, se habló en alta voz y delante de la marquesa de un porvenir que prometia ser doblemente brillante por la doble posicion de los futuros: Enrique, siguiendo al emperador en el ejército; Cecilia, permaneciendo al lado de la emperatriz en las Tullerías.

Cuando se retiró Enrique y Cecilia, segun costumbre, fué á besar á su abuela en la cama, la retuvo esta de la mano, y mirándola con una sonrisa:

—Vamos, le dijo; ¿y qué piensas tú de ese porvenir comparado con el que te reservaba tu madre?

—¡Ay! respondió Cecilia; ¡si Eduardo fuese Enrique!

En seguida se retiró llorando á su cuarto, porque el nombre de su madre habia sido pronun-

fortuna hecha en el comercio; de su tío, que por lo mismo que esa resolucion plebeya le habia malquistado con su familia, habia declarado que no dejaria sus bienes sino á aquel de sus sobrinos que, arrostrando á su vez el anatema, se hiciese comerciante como él. Enrique tenia seguramente una educacion fina y esmerada; pero en aquella época no habia más que dos carreras á toda ambicion un poco seria; la carrera de las armas y la de la diplomacia, y ambas carreras dependian del gobierno.

En cuanto á Cecilia, su renuncia á los principios paternos tenia menor importancia.

Una mujer recibe su posicion de los sucesos y de los hombres: únicamente comprendia la pobre niña que si permanecia pura y casta en su creencia, llegaria á ser una reconvenccion constante para Enrique.

Cuando su abuela le habló de las proposiciones que le habian hecho para ella de entrar en la servidumbre de la futura emperatriz, se contentó con responder que era demasiado niña y demasiado ignorante en política para tener voluntad propia, y que por lo tanto se contentaba con obedecer á su abuela.

Luego, como sabia lo mucho que luchaba En-

cuidar reconciliarse con los amigos era una falta.

De consiguiente, como es fácil conocer, la situacion era muy tentadora por un lado para una mujer anciana, á quien daban pocos días de vida; y por otro para una jóven que tenia todo un porvenir por delante de sí. Enrique encontraba todos los días jóvenes de su edad que eran ya capitanes. Mad. de la Roche-Bertaud veia pasar diariamente en carruajes, que volvian ya á lucir escudos de armas, antiguas amigas que habian hallado bajo el imperio, más de lo que habian perdido en la revolucion. Poco á poco trabó amistad Enrique con algunos jóvenes, y la marquesa reanudó relaciones con algunas de sus antiguas conocidas. Hicieronse proposiciones á Enrique y á la marquesa. La seduccion de la gloria por una parte, y el atractivo del bienestar por otra, minaban sordamente unas creencias políticas muy jóvenes en Enrique y muy viejas en Mad. de la Roche-Bertaud. Solo que no se atrevian á franquearse mutuamente. El corazon del uno era todavia demasiado puro, y el de la otra era demasiado experimentado, para no comprender ambos que su adhesion al gobierno de Bonaparte era una apostasia. Pero ambos tenian en el fondo de su

PASTA PECTORAL

REMEDIO SEGURO CONTRA TODA CLASE DE TOS POR FUERTE É INCÓMODA QUE SEA
Clarificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad.

LA TOS ronca y fatigosa que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de tos, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta, a veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta pasta y desaparece luego con el auxilio de un buen depurativo.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación como sucede a los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta pasta pectoral.

LA TOS ó de coqueluche que ataca con tanta pertinacia á los niños usándoles vómitos, desgana y hasta espantos sanguíneos, se cura con esta pasta, mayormente si se le acompaña algún cocimiento pectoral y analéptico.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecían semejante tos, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se reproducía de una manera insufrible.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple tos, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA O SOFOCACION DE TODA CLASE

por los cigarrillos balsámicos y los papeles azoados.
Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Formando un solo cigarrillo aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

Depósito Central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y de América, así como en Francia, Italia y Portugal.

ASMA

ALIVIADA Y CURADA POR MEDIO DE LOS

CIGARRILLOS INDIOS

de GRIMAULT y Ca, Paris

Este nuevo medicamento es de una aplicación excelente para combatir las afecciones de las vías respiratorias. Basta aspirar el humo de los Cigarrillos indios para hacer desaparecer por completo los más violentos accesos de Ronquera, el Insomnio, la Extinción de la voz, de Asma, la Tos nerviosa, las Neuralgias de la faz, y combatir la Tisis laríngea.

CADA ESTUCHE LLEVA LA MARCA DE FÁBRICA, LA FIRMA GRIMAULT Y C^a, Y EL SELLO DEL GOBIERNO FRANCÉS.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

LICOR del POLO de ORIVE

Garantido con las más altas recompensas de Exposiciones y corporaciones científicas. Medallas de Bronce, Plata y Oro de 1.^a clase.

El mejor, más aromático, más agradable y más barato de todos los dentífricos conocidos. El único higiénico históricamente probado que conserva la belleza de la dentadura sin estropear el esmalte dentario y único que con su uso diario consigue se eviten infaliblemente todos los padecimientos de la boca. Como CALMANTE de los DOLORS DE MUELAS no tiene rival y sus efectos sobresalientes en estos casos se hallan universalmente reconocidos, pues, con seguridad evidente CALMA los más furiosos DOLORS DE MUELAS. De venta á 6 reales frasco en toda farmacia y perfumería bien surtida. Sin la marca de fábrica todos los frascos que se vendan con nombre del Licor del Polo de Orive, son falsificados.

SALUD PARA TODOS

!! La SANGRE es la VIDA !!

EL ROB LECHAUX

Con los zumos Concentrados y Yodurados de BERROS y ZARZAPARRILLA ROJA

PREPARADO POR Mario LECHAUX, Farmacéutico de BURDEOS

Este producto vegetal, obtenido por aparatos de vapor especiales, activa la nutrición y la formación de los glóbulos rojos de la sangre; destruye la acidez y los principios morbidos que causan todas las enfermedades. Impide y cura rápidamente los Infartos, el Raquitismo, las Escrófulas, los Tumores blancos, las Herpes, las Fistulas, las Caries, el Ozena, la Sífilis y los restos del mercurio, la Anemia, el Reumatismo, la Tisis, el Asma, etc.; da á los niños raquíticos la fuerza y los colores, á los ancianos raquíticos la fuerza y equilibra toda la sangre é impide las congestiones y apoplejías. Numerosos certificados, médicos y particulares. — Exijase sobre todos los frascos la firma del inventor.

DEPOSITOS EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS

Venta al por mayor: En Casa de Mario LECHAUX, rue Sainte-Catherine, 164, Burdeos.

LEER EL PROSPECTO

Santander. — Depósitos: Manuel Rodríguez Jimenez, Bernardo Saro y Ruperto Isasi.

Las Personas que conocen las

PILDORAS DEHAUT

DE PARIS

no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

PILDORAS AZUCARADAS DE BRISTOL



Regulan todos los desarreglos biliosos curan con certeza todas las enfermedades de

EL ESTÓMAGO; Y EL HIGADO,

Y son extremadamente fáciles de tomarse, por razón de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna.

Pruébense, y recuérense con ellas la salud perdida.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

INYECCION DE GRIMAULT Y Ca

AL MÁTICO

Exclusivamente preparada con las hojas del Mático del Perú, ha adquirido esta inyección en algunos años una reputación universal. Cura en poco tiempo los derrames los mas tenaces.

Varios medicamentos de la acreditada casa GRIMAULT Y Ca son objeto de imitaciones ó falsificaciones: el público se preservará de tan peligrosas alteraciones exigiendo sobre cada frasco, la marca de fábrica, la firma GRIMAULT Y Ca, y el sello del gobierno francés.

Depósito en Paris, casa GRIMAULT Y Ca, 8, r. Vivienne y en las principales Boticas y Droguerías.

VAPORES-CORREOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

(ANTES «A. LOPEZ Y COMPAÑIA»)

SERVICIO PARA PUERTO-RICO, HABANA Y VERACRUZ

SERVICIO PARA COLON Y PACIFICO

<p>SALIDAS DE:</p> <table style="width: 100%;"> <tr> <td>Barcelona los dias 4 y 25</td> <td rowspan="5" style="font-size: 2em; vertical-align: middle;">}</td> <td rowspan="5" style="vertical-align: middle;">DE CADA MES.</td> </tr> <tr> <td>Valencia » 5</td> </tr> <tr> <td>Málaga » 7 y 27</td> </tr> <tr> <td>Cádiz » 10 y 30</td> </tr> <tr> <td>Santander » 20</td> </tr> <tr> <td>Coruña » 24</td> <td></td> <td></td> </tr> </table>	Barcelona los dias 4 y 25	}	DE CADA MES.	Valencia » 5	Málaga » 7 y 27	Cádiz » 10 y 30	Santander » 20	Coruña » 24			<p>Los vapores que salen los dias 4 de Barcelona y 10 de Cádiz tocan en LAS PALMAS (Gran Canarias) admitiendo carga y pasaje para dicho punto y tambien VERACRUZ.</p> <p>Los que salen los dias 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazando con servicios de la misma compañía Trasatlántica en combinación con el Ferro-Carril de Panamá y líneas de vapores del Pacifico, toman carga á flete corrido y pasajeros en los siguientes puntos:</p> <p>LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Guayama, San Juan de los Rios, San Juan de los Baños, San Juan de los Rios, San Juan de los Baños, San Juan de los Rios, San Juan de los Baños.</p> <p>LITORAL DE CUBA.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.</p> <p>AMERICA CENTRAL.—Sabanilla, Colón y todos los principales puertos de la América Central.</p> <p>NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á California como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.</p> <p>SUR DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaíso como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo, Valparaíso.</p> <p>Los que salen los dias 20 de Santander y 21 de Coruña, toman tambien carga y pasajeros para SANTIAGO DE CUBA y para todos los puertos arribados de la AMERICA CENTRAL, NORTE Y SUR DEL PACIFICO.</p>
Barcelona los dias 4 y 25	}			DE CADA MES.							
Valencia » 5											
Málaga » 7 y 27											
Cádiz » 10 y 30											
Santander » 20											
Coruña » 24											

Rebajas á familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas en pasajes de ida y vuelta.—Billetes de tercera clase para Habana, Puerto-Rico y Veracruz, 35 duros.—De tercera preferente con más comodidad, á pesos 50 para Puerto-Rico y 60 pesos para Habana.

SEGUROS.—La Compañía, por medio de sus agentes, facilita á los cargadores asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

EL VAPOR-CORREO

MENDEZ NUÑEZ

es el destinado á salir de Santander el dia 20 de Febrero.

Darán más detalles en Santander sus consignatarios los Sres. Angel Perez y Compañía, Muelle, 36.

CARNE y QUINA

El Alimento mas reparador, unido al Tónico mas energico.

VINO AROUD con QUINA

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE

CARNE y QUINA! son los elementos que entran en la composición de este poderoso reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la Anemia y el Apocamiento, en las Calenturas y Convalecencias, contra las Diarreas y las Afecciones del Estomago y los intestinos. Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, tonificar el organismo y precaver la anemia y las epidemias producidas por los calores, no se conoce nada superior al VINO de Quina de Aroud.

Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richeheu, Sucesor de AROUD.

SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

EXIJASE el nombre y la firma AROUD

56

corazon un pretexto que miraban como plausible, y el pretexto comun, que servia á la vez de ciencia á la ambicion de Enrique y al egoismo de la marquesa, era su amor á Cecilia.

En efecto, ¿qué iba á ser de Cecilia, pobre muchacha colocada entre un amante sin porvenir y una abuela sin bienes de fortuna?

Por otra parte, es excusado advertir que Enrique y la marquesa habian acogido ambos estas razones, buenas ó malas, que las fidelidades cansadas llaman en su auxilio.

De consiguiente, se habia averiguado que Bonaparte no era, como habian dicho, un corso sin nacimiento, un soldado improvisado, un oficial aventurero. Bonaparte pertenecia á una de las familias más antiguas de Italia; uno de sus antepasados habia sido podestá de Florencia en 1330: su nombre estaba inscrito en el libro de oro de Génova hacia cuatrocientos años; y su abuelo el marqués de Bonaparte, como continuaban llamándole los realistas puros, habia escrito una relacion del sitio de Roma por el condestable de Borbon.

Habria habido una razon que dar mejor que todas esas, y era que Napoleon era hombre de génio, y que todo hombre de génio merece para él

57

el puesto que un pueblo le deja tomar, salvo siempre al pueblo el derecho de devolver despues dicho puesto á aquellos á quienes aquel lo usurpó.

Luego se decia, cosa que en aquella época era verdad todavía, que Bonaparte, exento de todos los excesos revolucionarios, no habia teñido nunca sus manos en la sangre de ningun Borbon.

Jamás se habia hablado de proyecto ninguno de porvenir, y, sin embargo, por aquel atractivo simpático que se habia apoderado de ambos á la primera vista, y que en los seis meses que hacia se veían, en Inglaterra todas las semanas y en Francia todos los dias, no habia hecho más que aumentarse, ambos jóvenes habian comprendido que se pertenecian uno á otro: ¿qué necesidad tenían, por lo tanto, de formar proyectos ni de cambiar promesas? Al verse habian formado, como Romeo y Julieta, en lo íntimo de su corazon, uno de esos juramentos que ni la muerte misma puede llegar á desatar.

Cuando hablaban del porvenir, decia cada cual *nosotros*, en vez de *yo*, y eso bastaba.

Pero ese porvenir solo existia á condicion de que Enrique y la marquesa se adhiriesen al gobierno. Enrique, como hemos dicho, no tenia otra fortuna que aguardar más que la de su tío,

60

ciado con una reconvenccion, y la parecia que die tenia derecho á reconvenir en nada á su padre.

En efecto; ¿quién podia responder de su porvenir? La carrera militar era á la verdad brillante; pero en aquella época especialmente peligrosa: se adelantaba en ella con presteza y franqueaba el camino á la ambicion. La guerra se hacia en masa, y cada campo de batalla se taba millares de hombres. Cecilia conocia á Enrique: era este ardiente, fogoso, ambicioso, y da perdonaria para conseguir un objeto, llegaba á un resultado; para él no habia obstáculo en el camino de su pensamiento. Si Enrique llegaba á morir, ¿qué seria de ella? Tenia, pues, razon para pensar que la oscuridad con Enrique, la oscuridad en una retirada casita como la de Hebe, habria sido la felicidad, si, como habia dicho la marquesa, Eduardo hubiese sido Enrique.

Dos dias despues entró Enrique con un uniforme: era el de subteniente en primer grado, lo que le daba el grado de teniente en quera otra arma: habia sido un gran favor para Enrique el principiar así.

Por su parte Cecilia habia sido presentada